

Ponencia Ideológica Izquierda Andaluza



¿PARA QUÉ UNA IZQUIERDA ANDALUCISTA?

Toda organización humana surge con un objetivo, y las organizaciones políticas surgen con el objetivo de influir en la sociedad, de manera que ésta se parezca cada vez más a la **UTOPIA** de sus impulsores. Esa Acción puede realizarse desde el trabajo de base, en la sociedad, creando conciencia y alianzas sociales y políticas, y puede llegar hasta presentar sus propuestas para que sean apoyadas en procesos electorales de diverso ámbito de representación y gobierno. Izquierda Andaluza, en esta coyuntura histórica ha optado por la primera opción, cooperando con otros actores políticos para la segunda.

Desde una perspectiva de **IZQUIERDA**, la **UTOPIA** básica responde a un modelo de sociedad adecuado para satisfacer las necesidades de sus miembros en aras a conseguir un estado que se acerque a un ideal de **igualdad, libertad y aseguramiento de sus necesidades básicas... la felicidad**. Desde una perspectiva ética, o filosófica donde los intereses **COMUNES** de la mayoría social, estarían siempre por encima de los intereses **INDIVIDUALES**; donde **LO COMÚN y PÚBLICO, democráticamente gestionados**, sean el ámbito fundamental de toma de decisiones para caminar en esa dirección, y no el Mercado y la lógica del beneficio como motor. Una característica de nuestra alternativa al capitalismo y a su desigual desarrollo territorial es la redistribución de la riqueza, en beneficio de la mayoría social.

Esto se puede resumir en la centralidad del sistema de cuidados y no el productivo como base fundamental para construir un alternativa al mercado, y además el patriarcado, gran aliado del mercado.

No viene mal recordar el origen de la palabra **IZQUIERDA** en política: fue el lado del salón de plenos donde se agruparon los diputados de la Asamblea Nacional revolucionaria francesa en 1789, los que querían cambiar el régimen autoritario, monárquico e injusto para la mayoría social, frente a los del lado derecho, que representaban a las élites sociales que querían conservar el régimen, y sobre todo los privilegios de clase.

He aquí que, cuando una organización política se autodenomina **de IZQUIERDA**, está declarando que el Statu Quo del régimen social dominante es injusto con la mayoría social, y beneficia a una élite privilegiada. Por lo tanto ha de dirigir su acción política hacia el cumplimiento de una **UTOPIA** en la que desaparezcan los privilegios de Clase, se produzca una **REDISTRIBUCIÓN DE LA RIQUEZA** y en la que todos los miembros de la sociedad tengan igualdad de oportunidades, asegurando el cumplimiento de los Derechos Humanos, y que **Lo Común**, que debería ser el

Estado, como representación democrática de la mayoría social, se asegure por todos los medios de que éso se cumple a través, entre otros medios, de la Educación Pública, la Sanidad Pública, los Servicios Sociales Públicos, y de que la acción de gobierno esté al servicio de las necesidades e intereses de la Mayoría Social, de **las Clases Populares**.

IZQUIERDA DEL SIGLO XXI.

Dicho lo anterior, no habríamos salido de una declaración decimonónica... En el siglo XX, y lo que va del XXI, la izquierda ha ido descubriendo, no sin dificultad, que más de la mitad de ésa humanidad por la que quiere trabajar está sometida a una discriminación que trasciende a la de Clase: La discriminación de **GÉNERO**. Las mujeres, también en las Clases Populares, están sometidas a un régimen de invisibilización, dominio, control y discriminación: **EL PATRIARCADO**. No es posible hoy llevar a cabo una acción política que no tenga en el centro los intereses y la liberación de la **Mujer**, y el protagonismo de las Mujeres en ese proceso de liberación. Por ello, **Izquierda Andaluza** asume el **FEMINISMO** como un presupuesto central de su SER y de su Acción. La conciliación, las políticas con visión de género, la consecución de la paridad real en todas las actividades sociales y políticas, deben ser un objetivo que, de forma transversal, esté siempre presente e impregne toda nuestra acción política.

Nuestro feminismo debe ser un feminismo inclusivo que contemple los derechos del colectivo LGTBIQ+ . Mujeres y colectivo LGTBIQ+, comparten problemas de discriminación, violencia hacia dichos colectivos y estigmatización por razones de género. La protección de la población para que puedan vivir su identidad de género y sus opciones en plena libertad e igualdad de derechos, es hoy un valor fundamental de la IZQUIERDA, que suscribe nuestra organización.

De otra parte, durante todo el siglo XIX y gran parte del XX, la IZQUIERDA participaba del presupuesto equivocado de vivir en un planeta sin límites, tanto de recursos como de su capacidad para asumir o metabolizar los efectos de la acción humana, sobre todo del Capitalismo Industrial. Especialmente, desde los años '70 del siglo pasado, hemos ido descubriendo que la Tierra tiene una disposición limitada de recursos, y que ya no puede seguir metabolizando los resultados de la acción humana en el aire, el agua, o el medio terrestre sin consecuencias para la salud del planeta, y de todos sus habitantes, incluidos los humanos, por supuesto. **El ECOLOGISMO, desde la perspectiva ECOSOCIALISTA y alternativo al “capitalismo verde”**, y sus propuestas para poner límites al crecimiento y construir el futuro, ha de formar parte ineludible de las organizaciones de IZQUIERDA como la nuestra. Y también la cooperación con sus expresiones sociales.

Por último, un partido de IZQUIERDA no puede eludir el compromiso solidario con todos los pueblos de la tierra, especialmente cuando sus condiciones de vida fuerzan a muchos de sus miembros a huir del hambre o la falta de oportunidades para el pleno desarrollo personal, huir de las guerras o de las consecuencias del cambio climático. Muchas de estas condiciones han sido creadas por la acción colonial de las potencias hacia dónde se dirige ése flujo migratorio. Nuestro territorio es un lugar de llegada, tránsito o destino de ése flujo, por ello **IZQUIERDA ANDALUCISTA** defiende la acción solidaria hacia esas personas, y valora que el encuentro y cooperación con ellas más que riesgos tiene, además de una obligación ética, grandes beneficios para el futuro de nuestro país. Ese principio de Solidaridad Internacionalista nos lleva a rechazar el militarismo y el rearme para solucionar los

problemas. Es por ello que reclamamos la salida de la OTAN, el control a mínimos de gasto militar y el fortalecimiento de las estructuras de Paz internacionales.

...ANDALUCISTA.

Cuando al Sustantivo **IZQUIERDA** se le añade el adjetivo **ANDALUCISTA** se está circunscribiendo su acción a un ámbito territorial, social, cultural y lingüístico, pero también político: **EL PUEBLO ANDALUZ**, el que vive en Andalucía, haya nacido en ella o no, y el que vive emigrado en otros territorios, pero siente sus raíces culturales, históricas y lingüísticas como propias. Al igual que la perspectiva de **CLASE** nos lleva a una acción política para disminuir las desigualdades sociales, la opción por el **PUEBLO ANDALUZ** como nuestro **Sujeto Político** nos lleva a una acción política para el empoderamiento del mismo y para disminuir las diferencias de Clase en su territorio -1 de cada 3 andaluzas y andaluces vive en riesgo de pobreza-, y las diferencias con otros territorios. Porque entendemos que esas diferencias no son "naturales", sino fruto, en origen, del imperialismo castellano, de su acción colonial, y una más recientemente de una división internacional del trabajo, que nos ha asignado en España y en Europa un rol subalterno: el papel de territorio expoliado, receptor de residuos, y de actividades de bajo valor añadido como el turismo (una actividad con una de las más altas rentabilidades económicas a base, fundamentalmente, de la precariedad laboral de sus trabajadores), cuyos beneficios directos y fiscales son extraídos de nuestro territorio, quedándonos con la gentrificación el alza de los precios de la vivienda, etc. Para que lxs andaluzxs se puedan desarrollar en plenitud desde su identidad histórica, cultural o Lingüística y, si así lo deciden, en su territorio, hasta donde soberanamente decidan, necesitamos las mayores cotas de **AUTOGOBIERNO Y SOBERANÍA**.

Conseguir los objetivos de **CLASE** (reducción de desigualdades, y aumentar la calidad de vida e igualdad de oportunidades, etc.), así como los de **PUEBLO** (respeto y reconocimiento de los derechos políticos, culturales, identidad histórica, lingüística, y los mayores niveles de desarrollo sostenible del Pueblo Andaluz), requiere el ejercicio de la **PLENA SOBERANÍA**. La experiencia de los últimos siglos de dependencia de poderes externos, y de los últimos 40 años de un autogobierno en manos centralistas, nos demuestra la necesidad de un **PODER ANDALUZ** autónomo, y dirigido por las **Clases Populares andaluzas**. Puede darse de forma confederada estableciendo relaciones de cooperación y respeto con otros pueblos.

Por todo ello, el Partido **IZQUIERDA ANDALUCISTA** nace para *incentivar* a que el pueblo andaluz luche por, y aspire a, la *plena SOBERANÍA*. Entendida esta como la plena capacidad de decidir y de organizar la sociedad y la economía andaluza. Este concepto de Soberanía incluye las "diversas" soberanías transversales: Alimentaria, económica, energética, financiera, etc.

Por ello promoveremos la idea de que *Andalucía*, como *sujeto político* (con características políticas, históricas, culturales y lingüísticas que la convierte en un **Pueblo-Nación**), tiene derecho a decidir su presente y su futuro, sin más limitaciones que sus necesidades, voluntad y aspiraciones. Aunque soberanía y soberanismo no es sinónimo de independentismo, el ejercicio de dicha **SOBERANÍA**, o derecho a decidir como pueblo, ha de llegar hasta donde éste decida en cada coyuntura histórica.

Respecto a la Concreción de nuestro estar en el Estado Español, y otras estructuras supraestatales, como la Unión Europea, OTAN, etc., **IZAND**, en cuanto al estado español y a la UE, siguiendo la tradición andalucista que entronca con el proyecto de Constitución de Antequera de 1883, aspira a **promover** un modelo **CONFEDERAL** del estado español, incluso de la Península Ibérica, y otras estructuras supraestatales, dónde el municipio, y el **municipalismo** como práctica política, ha de ser la piedra angular, dotando a los entes municipales y Comarcales, en su caso, de suficiente autonomía y recursos para ser el primer escalón de la **comunidad** andaluza en la dotación de servicios y en asegurar los derechos de la ciudadanía.

En cuanto a la OTAN, u otras estructuras de carácter bélico, **IZAND** apostará por un posicionamiento de no alineación y apoyará todos los intentos de suprimir los bloques militares y en defensa de iniciativas de paz.

...DE CLASE POPULAR.

IZQUIERDA ANDALUCÍSTA es una opción **De Clase** porque centra su actividad política, y quiere estar al servicio de las personas que viven de su trabajo, en función de sus capacidades: la Clase Obrera, las clases populares (Autónomas, profesionales, empleadxs públicxs, pymes, cooperativistas...), pero también de las excluidas por su situación económica, racial, de origen, de género... **LA MAYORÍA SOCIAL** que no tiene por objeto de su actividad la extracción de recursos y la especulación, sin aportar al desarrollo, bienestar y la resolución de las necesidades de nuestro pueblo. El Objeto de la Actividad Económica no puede ser el mero beneficio, sino la provisión de recursos y servicios necesarios para la vida, con el mayor respeto con el medio ambiente y la sostenibilidad, y en condiciones igualitarias, y justas respecto a derechos y deberes laborales. Nuestra sociedad no puede ser un MERCADO, sino un gran sistema de cuidados, concepto antagónico al capitalismo.

Por todo ello, la **UTOPIÍA** para **IZQUIERDA ANDALUCISTA** es la **COOPERACIÓN FRENTE A LA COMPETENCIA, EL ECOSOCIALISMO Y ECOFEMINISMO. LA ECONOMÍA SOCIAL TRANSFORMADORA, Y DE LOS CUIDADOS...** un modelo NO CAPITALISTA, NO ESPECULADOR, NO EXTRACTIVO..., donde lo común y lo público han de ser responsables de proveer y/u organizar los bienes esenciales para la vida y el bienestar de las andaluzas: La energía, el agua, la alimentación, la vivienda, la salud, la educación, las infraestructuras de movilidad y comunicación... han de ser responsabilidad directa de LO PÚBLICO y LO COMÚN, y/o con una intervención pública que asegure que no se convierten en simples objetivos de MERCADO y ESPECULACIÓN. Una fiscalidad progresiva (pague más quien más ingresa o más tiene), ha de ser el medio para la dotación suficiente de recursos que lo permitan. **LA GESTIÓN DE LOS DERECHOS BÁSICOS, NO PUEDE ESTAR SOMETIDO A LA LÓGICA Y EL MONOPOLIO DEL MERCADO.**

...COOPERAR.

Como es evidente que ésta no puede ser una tarea exclusiva de una organización como pequeña como la nuestra, tenemos la voluntad de **cooperar** con otras organizaciones de los distintos ámbitos políticos, sociales y territoriales que, en principio compartan buena parte de nuestras opciones de Clase y de Soberanía para nuestro pueblo Andaluz. A ese conjunto de organizaciones podríamos agruparla en un concepto: **Izquierda Soberanista Andaluza.**

Dentro de esa **izquierda Soberanista andaluza**, Izquierda Andalucista tiene un ámbito de cooperación especial con el proyecto **ADELANTE ANDALUCÍA**, del que es una de las organizaciones fundadoras e impulsoras desde sus inicios, y con las distintas corrientes y personas que la forman, ya que es la expresión política con la que compartimos más elementos definitorios. Además es la organización Andalucista y de Izquierda con mayor representación parlamentaria, y, por lo tanto con gran proyección social. Aunque para fortalecer el carácter de **Andalucismo Soberanista** en Adelante Andalucía, que bebe también de otros "veneros" ideológicos menos familiarizados con el andalucismo, o soberanismo andaluz, Izquierda Andalucista deberá fortalecer sus posiciones ideológicas y su actividad política interna y externa, para fortalecer su capacidad de influencia en ése y otros entornos políticos.

Respecto a otros proyectos andalucistas, Izquierda Andalucista debe establecer ámbitos de **cooperación y diálogo** con esas organizaciones, con las que compartimos nuestra opción por la defensa del Pueblo Andaluz, para poder construir espacios cada vez mayores, en el horizonte de la construcción de un **Bloque Andaluz de Izquierda Soberanista**, que pueda construir un programa común de mínimos respecto a la Soberanía Andaluza y a las necesidades de las Clases Populares andaluzas, pudiendo promover también la cooperación política en distintos ámbitos de representación y gobierno, desde el respeto a la opción estratégica prioritaria hoy con **Adelante Andalucía**.

Izquierda andalucista entiende que sería deseable de cara al futuro que, para incrementar la base social y electoral del andalucismo de izquierdas, pudiesen darse determinadas transformaciones en movimientos y organizaciones cercanas que implementen nítidamente sus posiciones hacia el ámbito de la izquierda soberanista.

Sería deseable que desde la experiencia en AA y sobre la base de otras prácticas exitosas desarrolladas en otros pueblos y territorios, pudiera emerger así la posibilidad de un espacio político y social más amplio que engrandeciera la propuesta de formar el citado Bloque Andaluz de Izquierda Soberanista que, por un lado, sume las sinergias electorales en todos los ámbitos institucionales y socioculturales de un andalucismo hoy testimonial en el ámbito institucional, y haga frente tanto al centralismo como al "andalucismo disfrazado". Entendemos que ese horizonte es deseable y no debemos renunciar a él. Caso de materializarse, nuestra organización se compromete a trabajar, explorar y dialogar como puente en favor de una exitosa culminación de la idea.

Rechazamos, expresamente, posiciones falsamente progresistas (indefinición ideológica), pactistas con el centralismo y blanquedoras de un nuevo regionalismo - falso andalucismo-, de derecha (neoliberal, privatizador, floclorista...), protagonizado antes por PSOE y hoy por el PP andaluz, donde lo cultural o identitario está desgajado de la apuesta feminista, ecosocialista y anti-neoliberal. Desgajado, en definitiva, de los intereses de la mayoría social, y que queda en mera estrategia electoral. Igualmente, rechazamos la tibieza, o directa colaboración, hacia las opciones autoritarias y abiertamente neofascistas, antidemocráticas y ultraliberales.

Respecto a las organizaciones de Izquierda Soberanista del resto del Estado, Izquierda Andalucista **cooperará y promoverá** junto con las organizaciones con las que tiene o establezca alianzas en Andalucía, un proyecto de **Izquierda Confederal del Estado Español**, para crear un tercer polo en las relaciones políticas y sociales del Estado, en aras a la consecución futura de una **República Confederal**, tal como planteó Blas Infante, ya que Izquierda Andalucista **defiende** el modelo **Republicano Confederal de Estado**.